
entro il primo settembre in valbormida tutti i dipendenti impiegati come rinforzi a savona per il coronavirus

Dal San Paolo allŽospedale San Giuseppe:
il viaggio di ritorno di 50 operatori sanitari

Ardenti (Lega): ´Si tratta
di 5 medici, 39 infermieri
e sei Ossª. Un altro segnale di 
graduale ritorno alla normalit‡
dellȅospedale di Cairo

Luisa Barberis 

Basta un clic per leggere i re-
ferti e vedere le immagini ra-
diologiche sul proprio com-
puter di casa, senza bisogno 
di tornare in ospedale per riti-
rare gli esiti dell�esame. La ri-
voluzione Ë  scattata  alcuni  
giorni fa, grazie a un nuovo 
servizio  on-line  attivato  
dall�Asl2, che mira a semplifi-
care e velocizzare le procedu-
re per i pazienti, evitando so-
prattutto code per  il  ritiro.  
Una  volta  eseguite  lastre,  
tac, ecografie o risonanze, i 
savonesi non dovranno fare 
altro che collegarsi in rete e, 
appena pronto, consultare il 
proprio referto e le immagini 
radiologiche in rete grazie a 
un computer, un tablet e per-
sino un telefono cellulare.

I documenti potranno an-
che essere stampati o scarica-
ti per essere archiviati. Il cam-
bio di prospettiva Ë totale: fi-
nora i pazienti dovevano tor-
nare fisicamente negli ospe-
dali o agli sportelli Asl per riti-
rare il referto qualche giorno 
dopo l�esame.  Oggi  l�iter  Ë  
pi˘ snello e il ritiro puÚ esse-
re effettuato senza muoversi 
da casa, con un servizio gra-
tuito e attivo 24 ore su 24. 

´Abbiamo voluto dare la pos-
sibilit‡ ai cittadini di avere l�e-
sito delle prestazioni radiolo-
giche in maniera pi  ̆comoda 
e veloce - commenta Alessan-
dro Gastaldo, direttore del di-
partimento  di  diagnostica  
dell�Asl 2 - Soprattutto in que-
sto periodo, non doversi reca-
re allo sportello per ricevere 
il proprio referto Ë un vantag-
gio che molti  apprezzeran-
no. Grazie ai colleghi della 
Radiologia e dei Sistemi in-

formativi e Ingegneria clini-
ca, coordinati da Dario Pa-
drone, il servizio Ë stato per-
fezionato in tempi rapidiª.

Il  risultato  Ë  duplice:  da  
una parte si limita l�afflusso 
di un gran numero di perso-
ne negli ambulatori, dall�al-
tra si riduce anche il rischio 
di assembramenti o contagi 
da Covid. In ogni caso c�Ë an-
che un vantaggio economi-
co, visto che non sar‡ pi˘ ne-
cessario utilizzare i dischetti 

sui  quali  prima  venivano  
stampate le immagini, cartel-
line e documenti. Ora sono 
sostituiti da un semplice clic 
per  accedere  a  documenti  
elettronici. Per consultare gli 
esiti dei propri esami i savo-
nesi dovranno chiedere il riti-
ro on-line compilando un ap-
posito modulo, sul quale do-
vr‡ essere indicato un indiriz-
zo e-mail, sottoscrivere il con-
senso facoltativo e conserva-
re il codice Pin stampato sul-
lo stesso foglio. 

A questo punto sar‡ l�azien-
da sanitaria a inviare all�indi-
rizzo di posta elettronica indi-
cato la seconda parte del co-
dice di accesso, che permette-
r‡ ai pazienti di vedere i pro-
pri  referti,  collegandosi  al  
portale  della  Regione  
(https://asl2-referti.regio-
ne.liguria.it). L�accesso sar‡ 
valido per 45 giorni. Il porta-
le sar‡ altresÏ raggiungibile 
dal  sito  www.asl2.liguria.it  
nella  sezione  iritiro  referti  
on linew. In caso di smarri-
mento dei codici d�accesso o 
per problemi relativi all�uso 
del portale si potr‡ chiedere 
assistenza, ma la misura per-
metter‡ ai savonesi di rispar-
miare almeno una trasferta 
in ospedale. 

IL CASO

S
i  apre  una  speranza  
per i clienti della clini-
ca  dentale  Dentix,  
che hanno ancora la 

possibilit‡ di recuperare i sol-
di investiti facendo ricorso al-
le finanziarie. 

´Devono inviare immedia-
tamente una lettera di costi-
tuzione in mora a Dentix e av-
viare al pi˘ presto una causa 
di risoluzione del contratto. 
CosÏ potranno evitare di resti-
tuire alle finanziarie quanto 
le stesse hanno gi‡ versato 
per loro e ottenere la restitu-
zione delle rate gi‡ corrispo-
steª, spiega l�avvocato Gio-
vanni  Franchi,  presidente  
emiliano dell�associazione di 
difesa dei consumatori Kon-
sumer. 

A fine giugno, dopo setti-
mane di incertezza, la clinica 
dentale Dentix aveva presen-
tato una richiesta di concor-
dato preventivo in tribunale 
a Milano. La svolta era arriva-
ta dopo giornate ad alta ten-
sione, soprattutto nel savone-
se dove la clinica di via Paleo-
capa aveva chiuso a marzo, 

ufficialmente per l�emergen-
za covid, ma di fatto non ha 
mai riaperto. 

Anzi sono mancate le infor-
mazioni persino per i pazien-
ti che, dopo aver pagato un ci-
clo di cure, si erano visti stop-
pare gli appuntamenti e so-
no pertanto stati costretti a ri-
volgersi ad altri dentisti. Al-
cuni, oltretutto, avevano gi‡ 
sottoscritto un contatto con 
una finanziaria per pagare le 
prestazioni,  indebitandosi  
anche per diecimila euro. 

´Arrivati a questo punto o 
continua  Franchi  -  occorre  
evitare che chi ha ottenuto fi-
nanziamenti debba restitui-
re quanto Ë stato versato a 
Dentix e chi ha gi‡ pagato, 
senza ricevere cure, possa ot-
tenere il rimborso delle ra-
teª. Secondo il legale la solu-
zione viene fornita dall�arti-
colo 125 quinquies del Testo 
unico bancario. Prevede che 
il consumatore, in caso di ina-
dempimento da parte del for-
nitore dei beni o dei servizi, e 
dopo aver inutilmente effet-
tuato la costituzione in mora 
del fornitore, abbia diritto al-
la risoluzione del contratto 
di credito. 

Entro il primo settembre 50 
operatori sanitari che duran-
te l�emergenza Covid erano 
stati trasferiti al San Paolo di 
Savona, torneranno a lavora-
re al San Giuseppe di Cairo. Si 
aggiunge un nuovo tassello al 
piano delle riaperture che in-
teressa il nosocomio valbor-
midese, dopo che sabato Ë sta-
ta annunciata la data del 17 
agosto per l�avvio del Punto 
di  primo intervento  per  12 
ore al posto dell�attuale ambu-
latorio dei codici bianchi. ´A 
Cairo torneranno 5 medici,  
39 infermieri e 6 oss o ha chia-
rito  il  consigliere  regionale  
Paolo  Ardenti,  che  affianca  
l�assessore Sonia Viale nelle 
scelte sanitarie - Il primo set-
tembre sar‡ anche il momen-
to dei primi posti letto nel re-
parto di comunit‡, che porte-
r‡ in Valbormida l�esperienza 
del San Paolo con l�area cure 
infermieristicheª.

Tracciate le tappe, il futuro 
del San Giuseppe continua a 
infiammare  la  discussione.  
L�ultimo botta e risposta Ë an-
dato in scena tra l�ex primo cit-
tadino Fulvio Briano (Pd) e 
l�attuale sindaco Paolo Lam-
bertini a capo di una squadra 
di centrodestra. ´Durante la 
Commissione comunale Sani-

t‡  Lambertini  Ë  partito  dal  
2012 per dimostrare che pri-
ma di lui nessuno ha fatto nul-
la per l�ospedale o ha attacca-
to Briano -  Correva il  2016 
quando il direttore di Alisa Lo-
catelli e l�assessore Viale ven-
nero a Cairo ad annunciare la 
privatizzazione dell�ospedale 
quale soluzione di ogni pro-
blema. Il giorno dopo, di fron-
te  alla  sostanziale  accondi-
scendenza dei sindaci presen-
ti, mi dimisi polemicamente 
dalla presidenza del distretto 
sociosanitario.  Non  serve  a  
nulla rivendicare responsabi-
lit‡. Ma almeno ai miei tempi 
si  investiva  su  un  ospedale  
pubblico, su nuove sale opera-
torie e sull�ampliamento del-
la radiologia. Oggi neppure 
quelloª. Duro come l�attacco 
Ë la replica di Lambertini, che 
lancia una stoccata a tutto il 
centrosinistra: ´Capisco che 
qualcuno si possa sentire irri-
tato, ma la situazione dell�o-
spedale Ë una responsabilit‡ 
che va condivisa tra chi ha ini-
ziato il  percorso di declino.  
Nel 2012 la Regione di allora 
aveva dato l�input per arriva-
re a tale impoverimento, oggi 
le  cose non sono cambiate.  
Non accetto campagna eletto-
rale sul nostro ospedale, so-
prattutto da parte di chi, e ora 
non parlo di Briano, non ab-
biamo mai visto in Valbormi-
da, ma si sta presentando in 
questi giorni per cavalcare il 
tema a fini elettoraliª. 

L.B.

Un esame Tac, ora le immagini possono arrivare anche su tablet e cellulare

doppio obiettivo: impedire il rischio di contagio da covid e risparmiare sullȅuso dei dischetti 

Sul pc di casa i referti di ecografie e Tac
Radiologia diventa hi tech per evitare ai pazienti di tornare in ospedale. Come fare: un modulo da compilare col codice pin

Il direttore Gastaldo: 
´Un grande vantaggio 
non dover pi˘ venire ai 
nostri sportelliª

´Serve subito una lettera di messa in moraª
Lȅazienda a fine giugno ha chiesto il concordato

La crisi di Dentix,
per i pazienti si apre
ora la possibilit‡ 
di recuperare le rate

Unȅaltra immagine dellȅincontro sullȅospedale a Cairo

Un gruppo di residenti alla commissione pubblica di sabato
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